

Présentation des intervenants

Abacioaei, Cezara

Cezara Abacioaei fut volontaire européenne à l'IUT2 de Grenoble. Originaire de Roumanie, elle apportera un témoignage sur les secours dans son pays. Elle possède un Master en Sciences politiques et a enseigné l'anglais à la faculté d'économie.

Bouchaud, Françoise

Françoise Bouchaud, chargée de la transition au sein du CAF Grésivaudan. Le CAF Grésivaudan est né de la volonté d'un petit groupe d'amateurs désireux de faire découvrir la montagne au plus grand nombre... il y a presque 25 ans maintenant ! Le club propose des sorties de spéléologie, descente de canyon, escalade, escalade sur glace, alpinisme, ski de randonnée, raquettes, randonnée, trail, vélo de montagne ! Sans oublier les écoles d'aventure dont le CAF est particulièrement fier et les formations sur lesquels il a été décidé d'investir massivement.

Bouevin, Damien

Damien Bouévin a créé Nemeton en 2018 après avoir développé un premier prototype de biolab à la Casemate de Grenoble. Il coordonne depuis l'ensemble des activités de l'association : biolab collaboratif, programmation culturelle scientifique (les Soirées du Vivant), animations pédagogiques et mini-expéditions en montagne.

Ces expéditions de 3 jours en Belledonne visent à rendre la science accessible par l'expérience de terrain : les participants et participantes — dont 50% de jeunes issus de quartiers prioritaires — contribuent à de véritables protocoles de recherche (bioacoustique, ADN environnemental, étude des planctons alpins) encadrés par des chercheurs et chercheuses. Plus qu'une simple découverte de la montagne, ces séjours forment les jeunes à une pratique responsable en leur donnant les clés pour comprendre les écosystèmes qu'ils traversent.

Nemeton porte une vision "solarpunk" : promouvoir un futur où la technologie s'appuie sur le vivant, en privilégiant des solutions frugales — locales, réparables, appropriables. De 2022 à 2025, l'association a coordonné Citeuropass, un programme Erasmus+ ayant réuni 55 étudiants et étudiantes de quatre pays européens autour de l'innovation frugale. En 2026, Nemeton ouvre son biolab café rue Marx Dormoy à Grenoble, combinant laboratoire de biologie partagé et espace de convivialité autour de l'alimentation végétale et de la fermentation.

Pour Damien, la médiation scientifique n'est pas une simple transmission de savoirs : c'est un outil de transformation sociale qui doit permettre à chacun et chacune de s'approprier les questions environnementales et d'agir sur son quotidien.

Nemeton [né-mé-tonne] est une association grenobloise qui fait découvrir et pratiquer les sciences et techniques du vivant. Notre ambition : mettre chacun et chacune en capacité de comprendre et d'utiliser ces technologies dans une perspective de transition écologique.

Cacioppo, Sébastien

Sébastien Cacioppo vient d'intégrer l'IUT2 Carrières juridiques de Grenoble en tant que Maître de conférences en droit privé. Amoureux de la montagne, il fait partie du CAF de Marseille, sa ville d'origine. Il travaille principalement sur le droit des personnes et, à ce titre, plus spécifiquement sur la protection des droits de la personnalité (vie privée, image, etc.) face à la liberté d'expression et de communication. Dans un tout autre domaine, ses recherches portent également sur le droit des obligations, en particulier le droit des sûretés et le régime général des obligations.

Cheval, Muriel

Enseignante d'anglais depuis plus de 20 ans en Carrières juridiques, elle a créé le parcours Droit de la montagne avec Julien Dechaud. Ses études en droit et langues l'ont conduite à s'intéresser à la question européenne. Elle a publié sa thèse sur *l'Europe des universités* chez PUG et travaillé comme expert à la Commission européenne.

Ciri Bruno

Chef de cabinet du préfet du Cher (2010 - 2011), il a occupé le poste de Chef du service financier et affaires immobilières à la préfecture de l'Isère de 2011 à 2015. Il a ensuite occupé la fonction de Chef du bureau ORSEC à la préfecture de l'Isère pendant trois ans avant de devenir en 2018 Chef du service interministériel des affaires civiles et économiques de défense et de protection civile à la préfecture de l'Isère. Depuis 2021 il est Directeur Sport, montagne et tourisme à la communauté de communes Le Grésivaudan. Il préside l'association Solidarité Dauphinoise pour le Secours en Montagne (SDSM) depuis mai 2025 : <https://www.helloasso.com/associations/solidarite-dauphinoise-pour-le-secours-en-montagne-sdsm>

Ferrer, Marta

Montaña Segura est une campagne éducative axée sur la prévention des accidents dans la nature. Cette campagne est rendue possible grâce à un accord de collaboration entre le gouvernement d'Aragon, le groupe Aramón et la Fédération aragonaise d'alpinisme (FAM). La campagne actuelle, « Montaña Segura », s'articule autour de trois axes : le réseau d'informateurs bénévoles, les enfants alpinistes de demain, et le profil virtuel, le site web et les réseaux sociaux. Bien que Montaña Segura soit une campagne menée depuis l'Aragon, le voyage commence lorsque nous y pensons et l'activité en montagne lorsque nous en rêvons.

Montana Segura souhaite offrir des informations et des conseils car trois personnes sur quatre secourues dans les montagnes de l'Aragon ne sont pas de la région .

Grand, Rémy

Remy Grand a travaillé comme prévisionniste à Météo-France et a rédigé également les Bulletin d'Estimation du Risque d'Avalanches (BERA). Il est encadrant à Grenoble Université Montagne (GUM).

Magne, Bruno

Bruno Magne est chargé d'enseignement université Sorbonne Paris Nord (USPN). Il va publier prochainement un livre intitulé « Le droit du secours en montagne ». Commandant de sapeur-pompier, il a intégré durant cinq ans le Centre Ministériel de Veille Opérationnel et d'Alerte (CMVOA), la cellule de crise du ministère de l'Ecologie.

Nicard, François

Gendarme depuis l'âge de dix-huit ans, François Nicard a intégré le PGHM en 2011. Empruntant les traces de son père, il a débuté dans les Alpes-Maritimes, avant de rejoindre l'unité de Chamonix, puis celle de l'Isère. Adjudant, il est maître-chien d'avalanche, et chef de caravane depuis 2023. Il est l'auteur de deux romans : *Connectome* (Amazon, 2018) et *Boomerang* (Éditions Maïa, 2025). Son ouvrage *Secours en immersion* relate son expérience au sein du PGHM.

Redor, Célia

Célia Redor est diplômée d'un master en ingénierie et gestion de sites et territoires touristiques. Voyageuse au long cours, à pied et à vélo, elle se ressource dans les espaces naturels et oriente donc rapidement sa carrière autour d'un fil conducteur : le développement d'un tourisme durable, respectueux des écosystèmes et au service des économies locales. Elle rejoint l'agence d'attractivité fin 2023 pour accompagner les acteurs touristiques isérois dans la prise en compte des enjeux écologiques.

Reynaud, Laurent

Laurent Reynaud est délégué régional de Domaines skiabiles de France. Ancien ingénieur au Service technique des remontées mécaniques et des transports guidés (STRMTG), il a rejoint en 2006 le Syndicat national des téléphériques de France devenu Domaines skiabiles de France. Il est l'interlocuteur des pouvoirs publics, des élus de montagne et des médias sur les sujets touchant aux remontées mécaniques et aux domaines skiabiles.

Renaud, Pascale

Pascale Renaud est Maître de conférence en droit pénal et sciences criminelles. Elle est responsable pédagogique de la licence Entreprise et Associations du département Carrières juridiques.

Sereno, Dalila

Avec ce label attribué par la Commission européenne, la Ville de Grenoble est engagée pour favoriser la citoyenneté européenne et le lien entre l'Union Européenne et le territoire du sillon alpin. Grenobloises et grenoblois disposent d'un centre d'information dédié au sein de la Maison de l'International.

Dans le cadre du développement de sa politique européenne, et particulièrement pour répondre au besoin d'information des citoyens sur l'Europe, la Ville de Grenoble accueille, depuis janvier 2009, à la Maison de l'International, un Centre d'information Europe Direct, labellisé par la Commission européenne. Depuis le 1er mai 2021 Grenoble est partenaire avec la ville de Annecy et Chambéry sur ce projet. Il existent 52 structures-hôtes du label en France dont 6 en région Auvergne-Rhône-Alpes. Tout type de public peut bénéficier des services Europe Direct. Europe Direct travaille avec des acteurs locaux tels l'Université populaire de Grenoble (UPEG), l'Association pour l'Accompagnement des Actions de Mobilité Internationale (AAAMI), Alp'Europe, les Jeunes européens Isère, le Mouvement européen Isère.